



EXTERIOR.

PRUSIA.

Berlin 17 de mayo. Anteayer fué ratificado por el rey el protocolo contenido el 15 de abril entre los comisarios de la conferencia de las tres potencias protectoras, concerniente á las medidas que han de tomarse relativas á Cracovia. En breve debe celebrarse el cange de ratificaciones.

ITALIA.

Roma 12 de mayo.

Por cartas confidenciales de París y Londres se indica que la propaganda se propone renovar este año las tentativas revolucionarias del año último en los Estados Romanos. Empero, no solo el gobierno está en guardia, sino que tambien los austriacos han enviado al mar Atlántico varios buques de guerra para impedir un desembarco de emigrados de Malta ó de Corfú. A esto hay que añadir que el gobierno sarlo ha enviado bajeles de crucero á Civita-Vecchia.

El bergantín de Guerra, pontifical, San Pedro salió de Civita-Vecchia para trasladarse á un punto más meridional.

IDEM.

Desde que el Papa dirigió á los soberanos de la cristiandad una carta apostólica, invitándolos á abolir ó moderar el tráfico de negros, se han trasladado algunas religiosas al Cairo con el fin de trabajar por el rescate de las mugeres etíopes. Acaban de llegar 40 de estas mugeres rescatadas de la esclavitud: irán á Saboya á recibir una educación cristiana y mas adelante serán empleadas en las misiones.

INGLATERRA.

Camara de los Lores. Fin de la sesion del 22.

El marqués de No. ramby solicita que se comunique una lista á la cámara con el número de asesinatos ó conatos de muertes cometidos en Irlanda en lo que vá de año, con indicacion de las horas del día y de la noche. El noble lord se queja de la lentitud con que han procedido los ministros con el bill coercitivo.

El conde de S. Germain: La lentitud es nacida de los obstáculos que ha encontrado el bill en la cámara de los comunes.

El conde de Haddington: La dilacion es motivada por las amenazas de una corta minoría irlandesa.

El duque de Richmond: La debilidad del ministerio procede de ceder á las amenazas. En cuanto á la pequeña minoría irlandesa, no es conveniente esta clase de desden de parte del ministerio que solo tiene una mayoría de 102 votos.

La Cámara aprueba la peticion de la lista.

IDEM.

Una diputacion del comercio de Manchester habia solicitado de lord Stanley una entrevista para rogar al noble lord que se interesara por el progreso del bill de derechos de aduanas en la Cámara alta, en atencion á que la opinion pública habia concebido inquietudes sobre la suerte reservada á este bill en la Cámara de los lores.

Lord Stanley contestó en los términos siguientes: Muy señor mio: Se me ha solicitado una entrevista de parte de una diputacion de su comité, nombrado para apresurar la sancion del bill de derechos de aduanas. Profundando yo una opinion enteramente contraria á la del comité sobre la utilidad de las medidas en cuestion, es mi intencion combatir las enérgicamente en la Cámara de los lores; pero como no puedo influir nada en la marcha de este asunto en los comunes, ruego se me excuse mi deseo de evitar á la diputacion el inútil trabajo de una entrevista que de nada serviría.

IDEM.

Por Rio-Janeiro hemos recibido noticias interesantes á: Montevideo del 3 de marzo. El general Urquiza ha tenido que retirarse de la provincia de Corrientes, ante las fuerzas combinadas de este distrito y del Paraguay, á las órdenes del general Paz con pérdida de bagajes y caballos.

Despues de escritas estas líneas se recibieron las noticias siguientes: Han llegado á Fernambuco noticias de Rio-Grande de 14 de marzo y de Montevideo del 6. A este último lugar habian llegado pliegos oficiales del general Paz, diciendo que el general Urquiza con el ejército de Rosas, habia estado muchos días á la vista de las fuerzas combinadas de Corrientes y de Patagay. El general Paz habia logrado apoderarse de los caballos y bagajes de Urquiza. Este efectuaba su retirada en desorden y sin duda se dispersaron sus fuerzas. En Montevideo se suponía al general Paz con 17,000 hombres, ejército formidable para el país.

SUIZA.

Zurich 22 de mayo.

El burgo-maestre, doctor Zehnder, ha abierto hoy las sesiones del Gran consejo, con un largo discurso, en que ha hecho el programa de los trabajos á que habrá de entregarse el consejo. En diez años, dice, ha habido grandes mudanzas, producidas por las opiniones mas divergentes. Es sabido que estas mudanzas empezaron á 1830, y en adelante ha sido una larga

larga parada ya los dias malos: es preciso seguir el impulso de 1830, pasado el tiempo de la reaccion, la agricultura y la justicia reclaman nuestra atencion, no debiendo perderse de vista la instruccion pública y la administracion de los intereses de los pobres.

Los sucesos de Argovia, del Valais y de Lucerna, han sido causa de que la confederacion esté dividida actualmente en dos partidos, tratando de prevalecer el espíritu reaccionario. La religion es la bandera: por eso las luchas confesionales se han hecho muy graves, tanto mas cuanto que un partido se ha echado en brazos de la corte de Roma. En tales circunstancias, la mision de Zurich solo de progreso puede ser: bajo su bandera se agruparán los amigos de esta causa. El Gran consejo no perderá de vista la esperanza de lo pasado en los riesgos del porvenir: mantendrá la paz y el orden, fuerte por la voluntad del pueblo manifestada en las elecciones.

FRANCIA.

Paris 25 de mayo.

Han estallado en Elbeuf graves disturbios entre los jornaleros, por falsos temores de que faltaria el trabajo, habiendo sido grande el alboroto: A las 10 se recibió un despacho telegráfico, anunciando que la tranquilidad estaba completamente restablecida.

—Hé aquí como pinta un periódico francés: Siecle, el estado actual de las naciones de Europa. Las naciones enflaquecen, se debilitan y mueren como los individuos, y debemos confesar que á primera vista la Europa presenta diversos síntomas que al parecer justifican las muestras previsoras de los pesimistas. Qué es en efecto, dicen, la Italia, esa patria del pueblo rey? Un ancho cementerio. Qué es la España? Un convento á medio secularizar. Qué es la Prusia? Un taller demasiado estrecho pagado á un cuartel. Y el Austria? Una ymnia feudal entre dilatados campos. Sobre estos pueblos se elevan como dos gigantes la Rusia y la Inglaterra: la Rusia al norte trae á sus miras á la Prusia, y á Suecia, sus vasallos, y el medio día á la Persia y á Turquia, sus esclavas: la Inglaterra predomina en los consejos de Portugal, de España, de Francia y de Bélgica.

—DUCIDE EN EL TEATRO. En mitad de una representacion en el teatro de Viena se suicidó un jóven de 25 años. Lo singular del caso es que se ejecutaba una pieza en la que dice un actor: Va a sonar un tiro. Sonó en efecto el tiro, mas creyó el público que era cosa de la escena, hasta que se reparó en la horrible realidad. Las personas sentadas al lado del suicida se encontraron acribilladas en sangre. Con esto se suspendió la representacion para sacar el cadáver.

—RECOMPENSA DE LA REINA DE ESPAÑA A SUS SUDRITOS FARNESSES. Escriben de Perpiñan que S. M. dona Isabel II ha condecorado con la cruz que lleva su nombre al sargento de aduanas Blancon, al ídem de gendarmía Maripory, y á los gendarmes Rey, Roger y Pacot, por servicios prestados en aquella parte.

INTERIOR.

CORRESPONDENCIA DE PROVINCIAS.

Sevilla 25 de mayo.

ASESINATOS.—CONDENA Y EJECUCION DEL REO.—TRANQUILIDAD.

Esta mañana entre seis y siete ha ocurrido en el cuartel de la Gavidia un hecho que ha llenado de espanto á toda la poblacion. Un soldado de la compania de cazadores del provincial de Valencia llamado Manuel Iborra, natural de Alceguer, quinto del 41, muy exacto en el cumplimiento de sus deberes, parece que habia tenido algunos disgustos con el cabo que repartía la sopa á los soldados, el cual, habiendo hecho plato al Iborra, y no encontrándole en aquel momento, se comió la racion: lo que sabido despues por el soldado, fué bastante para que se irritase hasta el estremo de buscar al cabo, y dándole una puñalada por detras para que volviese la cara, acabó de asesinarlo con siete: en seguida se apoderó de un fusil y haciendo frente á cuantos le rodeaban, lo disparó contra el afez D. Ramon Nuñez que habia acudido á contener al soldado, y que dejó de existir en aquel momento atravesado por las balas: al mismo tiempo fueron heridos tres soldados de los que estaban en la cuadra ocupados en sus faenas, los cuales han sido conducidos al hospital, y se cree que á uno de ellos amputarán una pierna: el soldado salió buyendo, y al bajar la escalera subía el oficial abandonado, contra el cual trató tambien de dirigirse, y en este acto fué asegurado y conducido al calabozo. Al momento se procedió á formar la oportuna sumaria, y esta tarde á las seis ha sido fusilado el reo en el Prado de S. Sebastian, dando muestras de seriedad y satisfaccion, y manifestando á sus compañeros y paisanos que moria con gusto: toda la guarnicion ha presenciado este acto, al cual concurre un número infinito de espectadores: el coronel del provincial de Valencia llevaba esta mañana una desagradable ocurrencia, y todos los gefes amantes del orden están llenos de tristeza. Esto es lo que por personas fidedignas hemos logrado averiguar, y no podemos menos de encargar á los gefes superiores vigilen de cerca á los subalternos inmediatos al soldado, entre los cuales median rencillas por cosas que todos sabemos y de que nos desahorazamos en beneficio del soldado, en honor de los gefes, y con el fin de evitar escenas desagradables. No sabemos si será cierto, pero tambien nos han asegurado que el oficial muerto abofeteaba algunas veces á los

tes la manera oportuna de tratarlos, sin prescindir de la ordenanza.

La noticia que han dado á Vds. sobre los deseos de los progresistas, carecen de fundamento, porque nunca ha estado la provincia mas tranquila, y lejos de querer revolucion, se desea únicamente legalidad en las elecciones, si es que llegan á verificarse, por todos los partidos.

CADIZ 25 de mayo.

REGALO DEL DUQUE DE NEMOURS.—CUESTION DEL PALCO DE ORDEN.—DIMISION DEL ALCALDE.

Ayer entregó el cónsul francés en esta ciudad al célebre torero Montes, el regalo que para él habia recibido del duque de Nemours. Es un bonito afiler de spalo y brillantes.

La ruidosa cuestion del palco de orden queda en suspenso hasta que reanuda el gobierno, y no digo hasta que resuelva la audiencia de Sevilla, á la cual ha remitido los autos el juez de primera instancia, porque en la época en que vivimos que pito tocan audiencias y leyes, ante la omnipotencia gubernativa? Entretanto esta ha conseguido lo que deseaba, es decir, que el señor intendente se regodee, como le lize todas las noches de ópera en un palco que no le pertenece; y como la temporada terminará pronto, habiendo tenido el gusto nuestro célebre Lasala de que su amigo se divierta, con exclusion del dueño legítimo del palco. Sigue sobre este asunto la disputa entre los dos periódicos de esta plaza, el Nacional (progresista) y el Comercio (moderado). El primero defiende con calor al gefe político, fundado en que la audiencia no tiene jurisdiccion en las providencias gubernativas de los agentes de la autoridad: razon peregrina que puede servir de escudo á los mayores abusos, y á los actos del mas desenfadado despotismo. Si los tribunales ordinarios no tienen fuerza suficiente para defender la propiedad y la posesion, sea quien fuere el que los ataque; si el código civil ha de ser juguete del primer brigadier á quien el gobierno dice: hágate gefe político; si nos acostumbramos á ver en el poder judicial una sombra vana, que se disipa cuando á un pro-cónsul se le antoja, qué es de la sociedad civil? qué garantías nacen de la asociacion? ¿en qué distinguirá nuestra situacion de la de Rusia y Turquia?

Otro rasgo, si no de despotismo, á lo menos de falta de urbanidad y delicadeza. Nuestro alcalde don Javier Urrutia, hombre sumamente popular y amado en su país (no todos los Javieres gaditanos se hallan en el mismo caso), dió su dimision por causa de mala salud. El gefe político lo mandó venir á su casa, y en ella lo hizo examinar por tres facultativos. Ya que no se habia del dicho de un hombre de honor (y el tal lo es en toda la fuerza de la palabra), podía haberse contentado con una certificacion de médico, que es el uso general en semejantes casos. El hombre se ha empeñado en desahorarse, y lo va consiguiendo.

GRANADA 25 de mayo.

TRASLACION DEL SEÑOR RIOS ROSAS.

La traslacion de D. Francisco de los Rios Rosas, ministro fiscal de esta audiencia, á igual destino en la de Barcelona, y las causas que han provocado esta medida, es hoy el asunto de todas las conversaciones y origen de un profundo disgusto en esta capital. Los hombres honrados de todos los partidos lamentan su separacion de esta audiencia en los momentos en que está conociendo el tribunal en la causa formada al juez Seoane, cuya escandalosa y criminal conducta judicial está fallada ya con tanta severidad como justicia por la opinion pública. La repentina traslacion del Sr. Rios se atribuye con demasiado fundamento á las influencias del juez Seoane.

Si no fuera tan notoria la independencia de los dignos magistrados que concocen en el proceso de Seoane, ó menos escandalosos los hechos que se persiguen, temeríamos quizá verlos quedar impunes por la coaccion moral que tal vez se ha ejercido, sin quererlo, en el ánimo de sus jueces.

Las autoridades de esta provincia podrán decir al gobierno la sensacion que esta medida ha causado, y el origen que todos lo suponen: yo solo en esta añadire á Vds. que con ello se ha patentizado la nulidad de un ministro que por debilidad ó otra causa, aleja de este país una autoridad con tanto prestigio, y que tantas simpatías ha sabido adquirir en los cuatro provincias de este territorio que acaba de visitar.

ALICANTE 27 de mayo.

TRANQUILIDAD.—TEMPORAL.—TEMORES DE UNA EJECUCION.—CAMINOS.—MAGA CALIDAD DEL TABACO.

Nada ocurre en esta provincia de particular, pues desde que cesaron las desagradables ocurrencias de Galicia nadie se acuerda de política.

Hace un mes que están alternando las lluvias con los vientos levantes, en términos que nos vemos obligados á llevar ocupada siempre una mano, bien con el paraguas, bien sujetando el sombrero; y aunque las aguas han sido tardías, hemos logrado dar vida al arbolado, que á toda prisa se secaba.

Se está esperando al Excmo. señor capitán general del distrito, que debe visitar á esta guarnicion; confiamos en la honradez del señor Manso, que sabrá apreciar el buen estado y espíritu del regimiento de Guardajara, y evitará lágrimas no removiendo la clase de oficiales, modo de disciplina.

Creo que dentro de pocos dias presenciaremos uno de aquellos espectáculos, que sin embargo de ser re-

nece esta plaza, salió en una partida á la villa de Alcaz, y sea por haber sido reprendido, ó otras causas, disparó un tiro al cabo, que le causó la muerte: formada la causa y confesado el delito, se han asegurado que está entenciado á ser pasado por las armas, y que solo se espera la superior aprobacion. Avisaré á Vds. el resultado.

Poco tiene que agradecer al gobierno esta provincia en la distribucion de cantidades para caminos, pues se olvidan de los que hay proyectados para Alcoy y Denia, á pesar de haber algunos fondos recaudados para principiarlos, y solo se han acordado del ramal de Almansa, que poco ó nada tiene que componer.

Nada adelantamos los fumadores con las continuas reclamaciones de los periódicos: el tabaco no puede ser peor, y hasta los cigarras de diez y siete maravillosos son de pésima calidad.

ORENSE 26 de mayo.

EL GENERAL VILLALONGA.—SUCESSOS DE PORTUGAL.—CALORES.

El capitán general permanece aun en esta capital. Dícese que mañana regresa á la Coruña, yendo antes á visitar la plaza del Ferrol.

Los asuntos de Portugal presentan muy mal aspecto, segun las noticias que circulan en la frontera. Parece que el paisaje sublevado está dividido en varios bandos. Unos proclaman la reina absoluta, otros á D. Miguel, otros á D. Pedro V con la regencia, y otros finalmente que sigan las leyes de D. Juan VI. Las tropas se mantienen fieles, pero su número es tan reducido que no pueden hacer cesar la anarquía en que se halla la desgraciada nacion vecina. Tambien se asegura haber en S. Gregorio, que la reina legítima doña Maria de la Gloria habia relevado del mando al ministro Costa Cabral, y encargado la formacion de ministerio al duque de Palmela. Desde ayer se están experimentando unos calores extraordinarios. Si continúa reinando la misma temperatura, es muy probable perjudique á la cosecha, y á la salud pública.

—DIVISION POR DISTRITOS ELECTORALES DE LA PROVINCIA DE BARCELONA. Van adelantando extraordinariamente en esta provincia los trabajos preparatorios para las elecciones de diputados segun la nueva ley. Se ha hecho ya la division por distritos electorales en la forma siguiente:

Distrito del Vallés, tendrá por cabeza de distrito Granollers, y comprenderá una parte de los partidos judiciales de Granollers y de Terrasa.

Distrito de la Marina, cabeza del mismo será Mataró, y se compondrá de la mayor parte del partido judicial de dicha ciudad.

Distrito del Ter, cuya cabeza será Vich, y abrazará la mayor parte de aquel partido judicial y unos cuantos pueblos del de Granollers.

Distrito del Penedés, que tendrá por cabeza á Villanueva, y se compondrá de aquel partido judicial y una parte del de Igualada.

Distrito de Moñestrol, su cabeza será Igualada, y comprenderá una parte considerable de su partido judicial y algo del de Terrasa.

Distrito del Bajo Llobregat, su cabeza será Molins de Rey, y abrazará el partido judicial de San Feliu y una parte del de Terrasa.

Distrito del Llobregat y Cardener, su cabeza Manresa, y se compondrá de su partido judicial en su mayor parte y de parte de de Terrasa.

Distrito del Alto Llobregat, cuya cabeza será Berga, y abrazará parte de los partidos judiciales de Berga, Vich y Manresa.

Distrito del Tordera, tendrá por cabeza Arenys de Mar, y comprenderá aquel partido judicial, y parte de los de Mataró y Granollers.

Los cuatro distritos restantes hasta trece los compondrá Barcelona con los pueblos adyacentes.

—LANCE AMOROSO.

Escriben de Barcelona con fecha 25:—Hoy no tengo que ocuparme de conspiraciones ni política: la crónica escandalosa será hoy el objeto que guie mi pluma: porque la antigua Barcelona, ó para hablar mas claro, la moderna Barcelona, no va ya en zaga á esa corte en aventuras amorosas. Noches pasadas iban á retirarse un padre y una madre, cuando oyeron ruido en el cuarto de la hija, modesta jóven de 17 años, y tambien aparecieron el niño de una vez, que maulló lo que tenía de felpulina. Pasó el padre á practicar el reconocimiento, y á hacer una requisita en el aposento filial, acompañado al efecto de dos criados, que iban acompañados á su voz de dos garretes... á garrote por puño, ya que no por barba. El primer acto del drama pasó á telón corrido: el segundo fué el descubrimiento del secreto por los dos muchachos; el tercero liza por título la puzta; la cual fué llevada en las espaldas del alon, cuando que ha sido en estos teatros, la morada de familia acomodada. No es cosa de sumbar á nadie en pedreros: aqui todo el mundo pronuncia los nombres, mas no deben figurar en diarios: la niña ha sido conducida á un pueblo de la provincia, y el cantante italiano surca á esta fecha el Mediterráneo... Qué situacion tan dramática!... Qué posicion tan novelesca!... Malo, y muy malo nos parece lo sucedido: pero la sanchez del padre no ha sido pequeña: esas cosas no se remedian á palos ni con escándalos; los primeros, aplicados con tiempo á la heroína, tal vez hubieran evitado el daño: aplicados tarde al héroe podran romperle una costilla, pero lo hecho, hecho se quedará...

—EXPLOTACION DEL SULFATO DE SOSA. Nos escriben de Burgos:

Entre las empresas que se han visto nacer en la provincia de Burgos, pocas seran de tal cuantía para el país y aun para la industria española, como la que ha descubierto y explotado á un grado de prosperidad creciente

tres leguas del camino real de Francia, en Cerezo de rio Tiron.

De él y de sus alrededores emplea la empresa, algunas veces mas de ciento y tantos ó doscientos hombres; muchas caballerías y carretas; puede conocerse para un pueblo de 300 vecinos la influencia que tendrá en él la nueva industria de que se ocupa y tambien la ganancia de los otros seis sus consocios de las catorce en que está dividida la sociedad.

El ingenioso aparato de calderas para evaporar la mucha cantidad de agua que las fuentes de la cuesta dan, cargadas de muchos grados de sulfato de sosa ó sal de Gilmaver, cuya abundancia inmensamente mayor que la de todas las salinas de esta sal que se conocen en España y que se puede poner al nivel de las mas grandes de Europa, y el enorme tiro de la chimenea de 170 pies de longitud cuyo calorico en su mayor estension se aprovecha; la espaciosa fabrica de barrilla artificial que este año empezará á fundir muchos miles de arrobas de ello; los forasteros que de todo el país vienen diariamente á visitar los establecimientos las carretas, que ya llevándose sulfato ó ya trayendo carbon de piedra llegan, dan un aspecto á un movimiento nuevo en el país.

Muchas fabricas usan ya el sulfato de este punto, y entre ellas por el excelente vidrio, mejor que con el francés, que han sacado, son la Granja que ya no usa oiro, y la de los Sres. Collante en Reinos. Solo crear esta industria en España y librarla del gravoso y numeroso dispendio que la ocasiona el transporte del extranjero, es en loor seguramente del Sr. de Riva.

Tambien piensa establecer una fabrica de jabon que surta á 30 y mas leguas en contorno; bellísima idea es la que auguramos un certísimo resultado de utilidades.

—RELEVO DE GUARNICIONES. Ha empezado el relevo periódico de las diferentes guarniciones de todo el principado de Cataluña: con este motivo salió de Barcelona el regimiento de Saboya, que pasa á la provincia de Gerona, en lugar del de la Princesa, que va á aquella capital, y necesariamente se irán verificando los demas relevos.

—CAPTURA Y MUERTE DE UN FORAGIDO. El famoso foragido, Francisco Curri, que se habia desertado del presidio de Barcelona, fue aprehendido en el pueblo de Tiana, y muerto al ser conducido á Barcelona, por haber intentado fugarse.

—FERIA. La de Baeza ha concluido, habiendo estado el mercado muy concurrido, y hecho venta de consideracion y á muy buenos precios del ganado vacuno; no asi de otros que han estado muy bajos y sin salida.

—REVISTA DE TROPAS. Los batallones del provincial de Logroño y Barcelona que guarnecen á Victoria han sido revistados por el capitán general, quedando muy satisfecho del estado de aquellos cuerpos.

—ASCENSOS. Ha sido ascendido á intendente de Terragona don Ite Ripert, administrador de indirectas de la provincia de Málaga.

—CONTRIBUCIONES. El intendente de Málaga ha salido á recorrer las provincias para activar el cobro de las contribuciones que no han votado las Cortes.

—ALUMBRADO DE GAS. En Santander se ha contratado ya alumbrado de gas para toda esta poblacion por el mismo costo que tiene el de aceite que actualmente se usa y da una luz bien mequetina por cierto, aazo por la mala calidad del combustible.

—POSTAS PENINSULARES. Escriben de Santander que hace quince dias se hallan establecidas las postas Peninsulares por la carretera de Valladolid, Palencia, etc. Los viajeros hasta ahora están muy contentos, tanto por la comodidad de los coches como por la velocidad con que se camina.

—PIRATAS MORUNOS. Leemos en el Malagueño del 23:

Hemos sabido que el Excmo. Sr. gefe político de esta provincia ha recibido una noticia oficial de que el día 30 del mes pasado, hallándose el bergantin inglés nombrado Ruth de la matrícula de Scarborough, su capitán Newham, procedente de Messina, con cargamento para Liverpool, delante del cabo de Tres Forcas, fué acometido por cuatro carabos morunos. La tripulacion del Ruth se vio obligada á huir, refugiándose en sus botes, haciendo abandono del buque, que fué tocado por los moros. Al día siguiente la tripulacion fué recogida por otro buque que lo condujo á Gibraltar.—El bergantin de guerra de S. M. B. Fantome, al mando de sir Frederick Nicolson, Baronet, salió de Gibraltar inmediatamente en busca de los piratas, y en efecto encontró el casco de dicho buque varado en la playa, cerca del sitio donde fué apresado por los moros; trató de posesionarse de los utensilios del buque naufragado, y bajaron los naturales en gran número á defender su botín, fueron atacados los tripulantes del Fantome, y se empezó una reñida contienda en la que hubo muchos muertos y heridos.—El Fantome perdió una guardiamarina, que resultó muerto, y diez heridos; el segundo comandante del bergantin recibió un balazo de consideracion, estando al lado del comandante Nicolson; ignorándose el número de muertos por parte de los moros. Consiguieron el embarque de los efectos portátiles del bergantin Ruth, como anclas, cables, palos de arboladura y demas efectos que encontraron, quedando solo el casco del buque.—El comandante Nicolson ofició al gobernador del Peñin nombre del gobierno inglés, por tan injusto procedimiento; y al retirarse para Gibraltar ha dado parte por medio de oficio al cónsul británico en esta, tanto para conocimiento de las autoridades españolas, como para que este suceso sirva de aviso á los buques que navegan en estos mares, de la esperacion de aproximarse á la costa vecina.

Lo que se publica en este periódico para que los navegantes puedan tomar las precauciones debidas.

—ENSANCHE DE BARCELONA. Se nos ha asegurado que el señor de Romero, ingeniero militar de este distrito, ha recibido la importantísima comision de levantar los planos y formar los presupuestos de la tan ansiada mejora del ensanche de esta capital hacia la parte de Granada desde el barrio de Junqueras hasta Canalejas. Si esta